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CRAS ATENDE MAIS DE 155 
MIL FAMÍLIAS VULNERÁVEIS

CIDADES

P Á G I N A  3

SÃO 32 UNIDADES DO CENTRO DE REFERÊNCIA DE ASSISTÊNCIA SOCIAL ESPALHADAS PELO DF, PRESTANDO 
SERVIÇO E ACOLHENDO ÀS PESSOAS. SOMENTE EM 2024, FORAM REGISTRADOS 330 MIL ATENDIMENTOS.

POLÍTICA

PÁGINA 4

PÁGINA 4

LULA CRITICA TRUMP 
E DEFENDE CRIAÇÃO 

DO ESTADO PALESTINO

Presidente disse que o 
povo da Faixa de Gaza 
precisa é de cuidado e 

que somente a criação de 
um país pode resolver o 
conflito na região. Trump 
insinuou que pode fazer 
uso turístico de Gaza.

PERSONALIDADES DA 
CAPITAL FEDERAL,

 DICAS DE DECORAÇÃO 
E GASTRONOMIA

EM UM SÓ VEÍCULO 

EM ALTA FOTO: JOSÉ CRUZ/ABR

SAQUES DA 
POUPANÇA SUPERAM 

R$ 353 BILHÕES 
EM JANEIRO

Saldo negativo da aplicação 
chega a R$ 26,2 bilhões. A 

inadimplência caiu. O Serasa 
somou 276 mil registros em 

dezembro. Total de devedores é 
de 73,5 milhões.
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CONTOS QUE 
TE CONTO

COM O CRONISTA

LUIZ CESÁR FIUZA

A versatilidades de 

projetos com sofás
DECORAÇÃO & CIA

Disruptivo, design orgânico é muito bem 

assimilado na arquitetura de interiores. PÁGINA 3

PERFIL

Karrol 

Haüssler, a 

fera da TI 

é citada no 

exterior e 

destaque 

no Prêmio 

Jabuti

PÁGINAS 6 E 7

PÁGINAS 4 E 5

MARLENE

GALEAZZI

EVAH CAFÉ, EM

VICENTE PIRES, APOSTA

EM RECEITAS EXCLUSIVAS

GOURMET BRASÍLIA

PÁGINA 8

W
h
a
ts

A
p
p

COM O COLUNISTA
CARLOS HONORATO

PÁGINA 4

SAÚDE

PÁGINA 6

PLANO PARA 
ENFRENTAR DOENÇAS

CULTURA

PÁGINA 7

Rock clássico e 
trilha sonora de 

games com 
arranjo sinfônico
Orquestra da Petrobras ocupa o 

palco do Auditório Planalto 
do Centro de Convenções Ulysses, 
neste domingo, com um repertório 
de pop rock que vai de Pink Floyd 

a Legião, sob regência 
do maestro Felipe Prazeres.

Programa implementado pelo 
HRSM vai melhorar o atendimento 
dos problemas sazonais de saúde, 

como as crises respiratórias.
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PROJETOS DE SAÚDE PROMOVEM INCLUSÃO DE 350 MIL IDOSOS

FOTO: GEOVANA ALBUQUERQUE/AGÊNCIA BRASÍLIA

BEM-ESTAR
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AS CONTROVERTIDAS EMENDAS PARLAMENTARES 
Na abertura dos trabalhos do 

Legislativo e do Judiciário, o novo 
presidente do Senado, Davi Alco-
lumbre (União Brasil-AP), referiu-se 
ao incômodo com o bloqueio das 
emendas parlamentares: “As deci-
sões do STF devem ser respeitadas, 
mas é indispensável garantir

 que este Parlamento não seja 
cerceado em sua função primordial 
de legislar e representar os inte-
resses do povo, inclusive levando 
recursos à sua região."  

Ameaças veladas ao STF acerca 
das emendas parlamentares é um 
desrespeito à lisura dos trabalhos 
da suprema corte, a qual tem o 
dever de não transigir com qualquer 
irregularidade. 

Cabe aos senhores parlamenta-
res comportamentos éticos e mo-
rais e trabalharem com integridade 
ao lidar com o dinheiro público, ou 
seja, dos contribuintes. 

O senador se equivoca redon-
damente ao insinuar a interferência 

do Judiciário sobre o Legislativo na 
questão das emendas parlamen-
tares, bloqueadas pela suprema 
corte. 

O Legislativo tem de atuar com 
responsabilidade, seriedade, con-
fiança e não direcionar recursos de 
forma ilegal ou indevidamente para 
não ensejar a manifestação do STF. 

Ademais, o Legislativo tem de 
representar os anseios sociais e da 
nação e não os negligenciar, como a 
sociedade tem testemunhado, para 

tratar de interesses políticos, pois a 
omissão do legislativo em legislar 
tem levado o Judiciário a responder 
aos pleitos  da sociedade. 

Quanto às emendas parla-
mentares, o ministro Flávio Dino 
conhece as mutretas de nossos 
representantes políticos, porque já 
integrou a bancada do Congresso e 
sabe muito bem como as emendas 
parlamentares e para as ONGs são 
uma autêntica orgia dos gastos com 
o  dinheiro público. 

Como membro do STF, o mi-
nistro demonstra atuar com impar-
cialidade ao julgar fatos atinentes 
à coisa pública. E o ministro está 
coberto de razão, embora esteja 
gerando descontentamento e anti-
patia de fajutos parlamentares que 
não zelam pelos gastos do Erário.
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JÚLIO CÉSAR CARDOSO, 
Servidor federal aposentado. 
Balneário Camboriú-SC

Medida reforça segurança e a preservação ambiental

FOTO: DIVULGAÇÃO/BRASÍLIA AMBIENTAL

AGÊNCIAS DO TRABALHADOR TÊM 340
VAGAS ABERTAS NESTA SEXTA-FEIRA (7)

Parques urbanos 
passam a ter 
ronda motorizada

O Instituto Brasília Am-
biental, autarquia responsável 
pela gestão das unidades 
de conservação do Distrito 
Federal, em parceria com 
outros órgãos do Governo 
do Distrito Federal (GDF), 
implantou postos de vigilância 
motorizada em mais três 
parques ecológicos: Olhos 
D’Água, Burle Marx e do Lago 
Norte. O serviço implantado 
funciona diuturnamente, 
reforçando a segurança e 
a preservação ambiental 
nessas áreas.

O presidente do Brasília 
Ambiental, Rôney Nemer, 
ressalta que a iniciativa faz 
parte de um esforço conjunto 
do GDF para aprimorar os 
serviços prestados à co-
munidade que frequenta as 
UCs. “A instalação dos postos 
de vigilância motorizada 
tem como objetivo prevenir 
crimes ambientais, garantir 
a segurança dos visitantes, 

proteger o patrimônio público 
e possibilitar respostas mais 
ágeis em situações de emer-
gência”, explica.

A iniciativa reforça o com-
promisso do instituto com a 
proteção do meio ambiente e 
o uso sustentável dos recur-
sos naturais, garantindo que 
as unidades de conservação 
do DF continuem sendo es-
paços seguros e preservados 
para a população.

“Com essa iniciativa, 
ampliamos a vigilância nas 
unidades de conservação, 
assegurando que esses 
espaços tão importantes 
para a qualidade de vida 
da população sejam cada 
vez mais preservados e 
acessíveis. Seguiremos in-
vestindo em ações que unam 
sustentabilidade, segurança 
e bem-estar para todos os 
cidadãos do Distrito Federal”, 
declarou a vice-governadora 
Celina Leão.

A semana chega ao fim, 
mas ainda é possível encontrar 
uma nova oportunidade de 
emprego por meio das agências 
do trabalhador.  Nesta sexta-feira 
(7), estão disponíveis 340 vagas 
de recolocação, lotadas em 
diversas regiões administrativas. 
Do total, duas são exclusivas 
para pessoas com deficiência: 
uma para auxiliar de almoxarifa-
do (R$ 1.783) no Guará e uma 
para auxiliar de estoque (R$ 
1.674) em Taguatinga.

Mesmo que nenhuma das 
vagas do dia seja atraente ao 
candidato, o cadastro vale 
para oportunidades futuras, já 
que o sistema cruza dados dos 
concorrentes com o perfil que 
as empresas procuram

Em relação ao público geral, 
empregadores buscam por 
49 auxiliares de cozinha, 40 
repositores de mercadoria, 

35 operadores de caixa, 31 
auxiliares de limpeza, 20 açou-
gueiros, 20 ajudantes de carga 
e descarga de mercadoria, e 
20 atendentes de padaria. Os 
selecionados vão trabalhar em 
São Sebastião, Guará, Jardim 
Botânico, Asa Sul, Taguatinga 
e sem ponto fixo. Os salários 
vão até R$ 1.639,44.

Todas as chances contam 
com benefícios, além da remu-
neração. Para participar dos 
processos seletivos, basta ir a 
uma das 14 agências do traba-
lhador, das 8h às 17h, durante a 
semana. Os candidatos podem 
utilizar também o aplicativo da 
Carteira de Trabalho Digital 
(CTPS) para acessar ofertas. 
Mesmo que nenhuma das 
vagas do dia seja atraente ao 
candidato, o cadastro vale para 
oportunidades futuras, já que o 
sistema cruza dados.w

> EMPREGO

> SEGURANÇACIDADES

o Distrito Federal, en-
velhecer é sinônimo de 
cuidado e amparo. Com 
uma rede socioassisten-

cial cada vez mais fortalecida, 
o Governo do DF (GDF) tem 
garantido que a população 
idosa da capital do país tenha 
qualidade de vida, autonomia e 
acolhimento. Seja no acesso à 
saúde, no suporte social ou nas 
políticas de inclusão, os idosos 
encontram nos programas e 
projetos públicos aliados para 
enfrentar os desafios da idade 
com dignidade e bem-estar.

Com o envelhecimento 
acelerado da população, o Dis-
trito Federal já conta com mais 
de 356 mil idosos, represen-
tando 11,84% dos habitantes. 
O crescimento desse grupo 
etário é expressivo: enquanto 
a população total do DF au-
mentou 4,5% nos últimos anos, 
o número de pessoas com 60 
anos ou mais saltou 34,5%, 
refletindo a longevidade e as 
transformações demográficas 
do Quadradinho.

Diante da crescente ex-
pansão da população idosa, 
o desafio diário é criar opor-
tunidades para que cada fase 
da vida seja vivida com dig-
nidade, segurança e respeito. 

N

Um dos principais programas de governo voltados ao público idoso é o Projeto Viver 60+, coordenado pela Sejus

FOTO: PAULO H. CARVALHO/AGÊNCIA BRASÍLIA

Programas proporcionam 
envelhecer com dignidade
PROJETOS de saúde, lazer, 
educação e apoio 
psicológico, promovem 
qualidade de vida e 
autonomia para mais 
de 350 mil idosos 

FOTO: GEOVANA ALBUQUERQUE/AGÊNCIA BRASÍLIA

Segundo a Sejus, 80% dos atendidos têm mais de 60 anos

Histórias de superação se multiplicam
Aos 69 anos, Nazaré Lopes é 

um exemplo do viés transformador 
da educação. Com uma trajetória 
marcada por desafios pessoais e 
familiares, a idosa decidiu reto-
mar os estudos após a perda de 
um filho, em 2016. Com pouca 
instrução formal na juventude, ela 
sempre teve o desejo de aprender, 
mas a vida, com suas dificuldades 
e responsabilidades, a impediu 
de seguir esse caminho até 2024, 
quando concluiu o ensino básico 
por meio da Educação de Jovens 
e Adultos (EJA).

“Eu sempre gostei de estudar. 
Quando era menina, minha mãe 
não queria me deixar estudar, 
mas eu insistia. Vi tanta coisa que 
me encantava, como as fotos das 
enfermeiras do Rio de Janeiro. 
Eu sonhava em poder seguir esse 
caminho, mas as coisas foram 
acontecendo e tive que adiar esse 
sonho”, relata, emocionada.

Para a aposentada, retomar 

os estudos foi um desafio, mas 
também uma forma de lidar com o 
luto da perda do filho e reconstruir 
a vida. “Foi difícil, mas encontrei 
uma turma acolhedora que me 
motivou a continuar. Muitas vezes 
quis desistir, principalmente quan-
do adoeci, mas não parei. Agora 

O compromisso com esta 
população, refletido nas ações 
coordenadas por diversas áre-
as deste GDF que transformam 
o dia a dia dos cidadãos, é uma 
das iniciativas e obras que a 
Agência Brasília relembra na 
série de reportagens Esta é a 
Nossa História.

LAZER E CONEXÃO
Um dos principais pro-

gramas de governo voltados 
ao público idoso é o Projeto 
Viver 60+, coordenado pela 
Secretaria de Justiça e Cida-
dania (Sejus-DF), por meio 
da Subsecretaria de Políticas 
para Idosos (Subidoso). Em 

2024, mais de 7 mil pessoas 
com idade acima de 60 anos 
foram beneficiadas com ativi-
dades como caminhadas, aulas 
de dança, ginástica, bailes e 
passeios a pontos turísticos, 
cinema e zoológico.

O programa também pro-
moveu grupos de convivên-
cia, em que os participantes 
socializam e fortalecem laços 
afetivos, além de oficinas e ati-
vidades físicas que estimulam 
corpo e mente.

Para a secretária de Justiça 
e Cidadania, Marcela Passa-
mani, é justamente o suporte 
psicológico oferecido pela 
iniciativa que ajuda a enfrentar 

questões emocionais comuns 
nessa fase da vida. “Cuidar da 
saúde mental da pessoa idosa é 
cuidar da dignidade e do bem-
-estar de quem sempre cuidou 
de nós. Todos eles merecem o 
nosso respeito e atenção”.

Além do bem-estar mental, 
a prática de exercícios físicos é 
essencial para manter a saúde 
e prevenir doenças. Valdivina 
Oliveira, 65 anos, reforça a 
importância de iniciativas 
como o projeto. “A gente que 
passa dos 60 anos precisa mo-
vimentar o corpo. Se ficarmos 
sentados no sofá assistindo a 
tv o tempo todo, a vida passa e 
a gente vai se apagando."

meu sonho é entrar na faculdade, 
estudar gastronomia ou até mesmo 
realizar meu sonho antigo de ser 
enfermeira”, afirma.

Histórias de superação como a 
de Nazaré se multiplicam por todo o 
Distrito Federal, onde a busca pela 
educação entre a população idosa 

tem se tornado uma realidade cada 
vez mais presente. Para atender a 
essa demanda crescente, o GDF 
retomou, em 2024, o programa DF 
Alfabetizado, da Secretaria de Edu-
cação do Distrito Federal (SEEDF), 
que havia sido suspenso em 2018.

Segundo a pasta, atualmente, 
80% dos atendidos pela iniciativa 
têm mais de 60 anos. Em 2024, o 
programa atendeu cerca de 1.250 
idosos em situação de analfabe-
tismo, com a previsão de ampliar 
a oferta para mais 50 turmas no 
próximo semestre.

Mais do que garantir a esco-
larização, a preocupação com a 
melhoria da qualidade de vida dos 
estudantes é uma constante. O 
Programa Escola Comunidade Gi-
nástica nas Quadras (PGinQ), por 
exemplo, oferece atividades físicas 
gratuitas, como ginástica, yoga e 
caminhada, e beneficia anualmente 
cerca de 12 mil pessoas, com uma 
participação significativa de idosos.
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> NOTA LEGAL

SÃO 32 UNIDADES fazendo 
esse tipo de atendimento 
no DF, com 330 mil 
casos registrados 
no ano passado

Contabilização de atendimentos na recepção das unidades já vinha sendo feita  experimentalmente

O programa incentiva os consumidores a exigirem notas fiscais

Primeiro sorteio de 2025 será em 21 
de maio com prêmio de R$ 1 milhão

s atendimentos na re-
cepção já estavam sendo 
contabilizados, em cará-
ter experimental, desde 
o ano passado. Foram 

155.738 registros desse tipo 
nas 32 unidades do Cras do 
Distrito Federal. Já os atendi-
mentos socioassistenciais em 
2024 somam cerca de 330 mil 
registros, segundo dados da 
Sedes-DF. Ou seja, no total, 
foram mais de 485.700 aten-
dimentos no Cras.

“A atuação do servidor na 
recepção é fundamental no 
acolhimento das famílias em 
vulnerabilidade social que 
chegam aos Cras”, explica a 
secretária de Desenvolvimen-
to Social, Ana Paula Marra. 
“Eles recebem o cidadão, 
tiram dúvidas e fazem os aten-
dimentos mais simples. Ao 
contabili]ar oficialmente esses 
atendimentos, estamos valori-
zando e dando visibilidade ao 
trabalho desse servidor que 
atua na ponta, que antes não 
era registrado, além de aumen-
tar a transparência. Agora, 
nós teremos a real dimensão 
da atuação daquela unidade.”

“Há pessoas que, muitas 
vezes, fazem agendamento 
para casos que poderiam ser 

O primeiro sorteio do pro-
grama Nota Legal de 2025 já 
tem data marcada. Conforme 
a Instrução Normativa nº  07 
da Secretaria de Economia, 
publicada no Diário Oficial 
do Distrito Federal (DODF) 
desta sexta-feira (7), o evento 
será realizado no dia 21 de 
maio. Pela primeira vez na 
história do programa, o prê-
mio principal terá o valor de 
R$  1 milhão.

“Estamos fazendo o sor-
teio ainda mais atraente e 
acredito que vai estimular as 
pessoas a pedirem uma nota 
fiscal mesmo para peTuenas 
compras. Para concorrer ao 
prêmio milionário, basta pedir 
o &3) na nota fiscal e cada 
bilhete emitido é um número 
para concorrer, não importa o 
valor do cupom fiscal”, e[plica 
o secretário de Economia, Ney 
Ferraz.

A publicação desta sexta-
-feira (7) estabelece, ainda, as 

normas complementares para 
a operacionalização do sorteio 
eletrônico de prêmios em moe-
da corrente nacional, referente 
ao primeiro semestre do ano. 
Para participar do sorteio, é 
necessário estar cadastrado no 
programa até o dia 12 de março 
deste ano.

“Serão consideradas as 
notas fiscais emitidas entre �� 
de maio e 31 de outubro de 
2024”, detalha a coordenadora 
do programa, a auditora da Re-
ceita do DF, Giovanna Botelho. 
Ela ainda explica que no total 
serão 12,6 mil prêmios de R$  
100 a R$  1 milhão. “Somando 

todas as premiações, o GDF 
vai distribuir R$  3,5 milhões”, 
contabiliza

O programa Nota Legal 
incentiva os consumidores a 
exigirem a emissão de notas 
fiscais nas compras de bens 
e serviços, proporcionando 
benefícios como abatimento 
em impostos e a participação 
em sorteios de prêmios em 
dinheiro. A inclusão do CPF na 
nota fiscal permite Tue os par-
ticipantes concorram automa-
ticamente aos prêmios, desde 
que já cadastrados previamente 
no programa por meio do site 
w w w .notalegal.df.gov.br.

Os participantes poderão 
acompanhar os detalhes e a lis-
ta de ganhadores no site oficial 
do Nota Legal a partir do dia 5 
de junho. A iniciativa reforça a 
importkncia da cidadania fiscal 
e o combate à sonegação de 
impostos, incentivando a for-
malização das transações co-
merciais no Distrito Federal.

resolvidos rapidamente na 
recepção do Cras, por isso é  
importante divulgar os casos 
específicos que podem ser 
resolvidos sem agendamento”.

A recepção do Cras aten-
de presencialmente apenas 
para prestar informações aos 
usuários sobre dos benefí-
cios, como o Cartão Prato 
Cheio e DF Social, e em ca-
sos específicos, que podem 
ser resolvidos de forma mais 
célere, como atendimentos 
relacionados ao Benefício de 
Prestação Continuada (BPC), 
Carteira do Idoso, solicitação 
de auxílio por morte e Bolsa 
Maternidade, declaração de 
isenção para segunda via de 
RG e auxílio na obtenção de 
documentação civil.

“Há pessoas que, muitas 
vezes, fazem agendamento para 
casos que poderiam ser resol-
vidos rapidamente na recepção 
do Cras, por isso é  importante 
divulgar os casos espectficos 
que podem ser resolvidos sem 
agendamento”, reforça a titular 
da Sedes-DF. “Lembrando que 
são casos pontuais, pois a escuta 
Tualificada, aTuele atendimento 
integral que leva cerca de uma 
hora, ainda é fundamental para 
a concessão de benefícios e 
encaminhamento para serviços 
da política de assistência social. 
Nesses casos, o atendimento é 
somente mediante agendamen-
to prévio.”

Todo atendimento socio-
assistencial que requer escuta 
Tualificada para avaliar a si-

tuação da família precisa ser 
agendado com antecedência 
pelo telefone 156 ou no site da 
Sedes-DF

Diretora de Atenção Inte-
gral às Famílias da Sedes-DF, 
Delma Borges lembra que o 
novo módulo que contabiliza 
os atendimentos na recepção 
dos Cras foi uma das medidas 
sugeridas no plano de vigilân-
cia socioassistencial da pasta.

“Com esses dados, po-
deremos monitorar e ava-
liar as demandas das regiões 
administrativas e organizar 
nosso planejamento e oferta 
do serviço, de acordo com as 
demandas da população do 
território, com ações que aten-
dam melhor às necessidades 
do cidadão”, detalha a gestora. 

O

Mais de 155 mil famílias vulneráveis
foram atendidas no Cras em 2024

Uso de energia limpa é destaque do segmento no DF
O secretário de Governo, 

José Humberto Pires de Araú-
jo, destacou o incentivo do 
GDF ao uso de energia limpa 
e o apoio ao setor automotivo 
durante evento de reinaugu-
ração da concessionária Nara 
Mitsubishi, no SIA, na noite 
desta quinta-feira (6).

 “Nós estamos vivendo 
uma grande revolução aqui 
dentro do DF. A nossa frota 
de veículos par ticulares é 
uma das mais modernas e 
novas do Brasil. E não podia 
ser diferente, um segmento 

que movimenta um valor 
muito grande de recursos 
para a nossa economia. Traz 
a novidade e traz para nós 
uma arrecadação sensacional 
de imposto. O que você tem 
que fazer é incentivar essas 
empresas a continuar inves-
tindo. Essa política do governo 
Ibaneis Rocha de incentivar 
a energia limpa, incentivar o 
uso adequado dos veículos, 
é fundamental”, afirmou o 
secretário de Governo.

O GDF tem implementado 
diversas ações em benefício 

do setor automotivo. Este ano, 
o governo voltou a conceder 
a isenção do pagamento do 
IPVA para veículos elétricos 
e/ ou híbridos, comprados em 
lojas e concessionárias locais, 
mas na modalidade venda 
direta ± na Tual a nota fiscal 
é emitida pela montadora 
ou importadora sediada em 
outra unidade da Federação. 
$ medida beneficia também 
os consumidores que, por de-
terminação da lei nº  7.591, de 
4 de dezembro de 2024, não 
podiam mais usar o benefício.

SÍNDROME DE DOWN
Em dezembro passado, 

o governador Ibaneis Rocha 
sancionou a Lei nº  7.591/ 2024, 
que permite a pessoas com 
síndrome de Dow n ou autis-
mo, residentes em Brasília, 
solicitarem a isenção do IPVA. 
A nova legislação também 
possibilita que esse grupo, 
juntamente com outras pesso-
as com deficirncia ftsica, visu-
al, mental severa ou profunda, 
solicite isenção do ICMS na 
compra de veículos novos de 
até R$  140 mil.

> SETOR AUTOMOTIVO

Companhia faz uma série de palestras explicativas acerca do PDV

Foram recolhidos 60 mil litros de etanol, além de produtos femininos

FOTO: KIKO PAZ/NOVACAP
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PDV da Novacap 
auxilia servidores 
no desligamento

Operação apreende 
R$ 2 milhões 
em mercadoria

Mais de 300 empregados 
já aderiram ao Programa de 
Desligamento Voluntária (PDV) 
da Companhia Urbanizadora 
da Nova Capital do Brasil (No-
vacap). As inscrições para o 
trabalhadores que pretendem 
aderir à iniciativa começaram 
nesta semana. Esse é o terceiro 
PDV da empresa e deve atender 
a mais de 600 funcionários da 
companhia. O primeiro foi em 
2008 e o segundo em 2020. 
Segundo o Departamento de 
Recursos Humanos da Novacap, 
quase 500 funcionários foram 
contemplados pelo primeiro 
plano, enquanto o segundo 
abarcou 484.

“Uma série de benefícios 
vai assegurar um desligamento 
mais tranquilo e saudável para 
cada uma dessas pessoas que 
tanto fizeram por nossa empresa 
e, principalmente, pelo nosso 
Distrito Federa ao longo de anos 
de aguerrido trabalho”, destacou 
o presidente da Novacap, Fer-
nando Leite.

Com o objetivo de preparar 
esses e outros empregados para 
a aposentadoria, a companhia 
faz uma série de palestras expli-
cativas acerca desse momento 

da vida. Nesta quinta-feira (6), 
a primeira apresentação do ciclo 
trouxe reflexões importantes 
sobre os aspectos psicossociais 
dessa fase, com ênfase nas 
mudanças emocionais, sociais 
e de autoimagem.

Ministrada pela psicóloga 
clínica e neuropsicóloga Ângela 
Saraiva e pela assistente social 
com formação em Recursos 
Humanos, Edilene Campos, a 
palestra discutiu tópicos como 
saúde mental, transição psicoló-
gica, organização social, criação 
de novas rotinas e valorização 
dos direitos jurídicos. Um guia 
prático sobre o PDV também foi 
apresentado.

Para Moisés Bento da Silva, 
de 68 anos, a exposição reforçou 
a importância de planejar essa 
nova etapa da vida. “Estou dentro 
do prazo do perfil para entrar ao 
PDV. Acredito que, em 2026, 
poderei sair. Às vezes, você 
tem vontade de trabalhar mais, 
mas precisa pensar que há uma 
vida depois daqui. Construí um 
motorhome para me aposentar 
e conhecer o Brasil. Fiz uma 
programação para viver uma 
vida livre”, revelou o funcionário 
da Diretoria de Obras.

Fiscais da Receita do Dis-
trito Federal realizaram, na 
madrugada desta quinta-feira 
(6), novas ações de combate 
à sonegação fiscal. A base de 
cálculo dos bens apreendidos 
(valor estimado das mercado-
rias) chega a R$ 1,9 milhão, sem 
contar o valor dos equipamentos 
eletrônicos, que ainda está em 
apuração. Com isso, o crédito 
tributário (estimativa do débito 
fiscal) ultrapassa R$ 800 mil.

“As ações de fiscalização 
estão sendo intensificadas para 
garantir a justiça fiscal”, avalia 
o secretário de Economia, Ney 
Ferraz. “Assim, asseguramos 
que os impostos sejam reco-
lhidos corretamente, evitando 
prejuízos aos contribuintes 
que cumprem suas obrigações 
fiscais. A circulação irregular de 
mercadorias prejudica empresas 
que estão em dia com o Fisco.”

A fiscalização teve início por 
volta das 22h de quarta-feira 
(5), com a visita de auditores 
a quatro estabelecimentos 
comerciais no Plano Piloto. O 
objetivo era averiguar possíveis 

irregularidades nos meios de 
pagamento, como máquinas 
de cartão de crédito, além de 
desvios cadastrais e vendas de 
mercadorias sem documentação 
fiscal.

Na BR-020, uma carreta 
transportando 35 toneladas de 
mercadorias foi retida. O veículo 
carregava produtos alimentí-
cios, bebidas e sandálias com 
documentação fiscal inidônea, 
apresentando divergências na 
qualidade, na quantidade ou no 
tipo das mercadorias. A base 
de cálculo foi estimada em R$ 
400 mil, com impostos e multas 
somando R$ 164 mil.

Ainda na mesma rodovia, 
outra carreta foi apreendida, 
transportando 26 toneladas 
de frango congelado com nota 
fiscal inidônea. A base de 
cálculo chegou a R$ 558 mil, 
gerando um crédito tributário de 
R$ 227 mil. A Receita também 
abordou outros veículos pesa-
dos, incluindo um carregado 
com 20 mil unidades de óleo 
de soja (aproximadamente 20 
toneladas).

> SERVIÇO PÚBLICO

> SONEGAÇÃO
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Ministros entendem que a prática é vexatória para os visitantes

FOTO: ROSINEI COUTINHO/STF

STF retoma julgamento 
sobre revista íntima 
na próxima quarta

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) recomeçou nesta quinta-
-feira (6) o julgamento que trata 
da legalidade da revista íntima 
para entrada de visitantes em 
presídios e da validade das 
provas eventualmente obtidas 
por meio desse procedimento. 
Foram apresentados os votos do 
relator, ministro Edson Fachin, e 
do ministro Alexandre de Moraes. 
O tema voltará ao Plenário na 
próxima quarta-feira (12).

O Recurso Extraordinário 
com Agravo (ARE) 959620 tem 
repercussão geral reconhecida 
(Tema 998), ou seja, a defi ni-
ção que vier a ser adotada pelo 
Supremo deverá ser aplicada 
em todos os casos semelhantes.

A revista íntima é um método 
em que o visitante ou a visitante 
tira a roupa ou parte dela e 
tem suas cavidades corporais 
inspecionadas, como ânus ou 
vagina. O caso concreto diz 
respeito a uma mulher acusada 
de tráfi co de drogas por levar 96 
gramas de maconha no corpo 
para entregar ao irmão, preso no 
Presídio Central de Porto Alegre 
(RS). Ela foi absolvida porque 
a prova foi considerada ilícita, 
e o Ministério Público estadual 
recorreu ao STF.

Fachin considera a prática 
vexatória, ilegal e que viola a 
dignidade humana. Ele adotou 
sugestões de outros ministros e 
propôs uma tese considerando 
inadmissível a inspeção em que 
o visitante tenha de tirar a roupa 
e ter suas cavidades corporais 
examinadas. Provas encontradas 
por esse método são nulas, 
conforme a posição do ministro.

De acordo com o relator, 
a visita deve ser impedida de 
entrar no presídio se houver 
indício robusto de que ela tem 
qualquer item escondido no 
corpo. O poder público teria 
prazo de 24 meses para instalar 
equipamentos como scanners 
corporais, esteiras de raio-x e 
portais detectores de metais. Até 
o funcionamento dos aparelhos, 
a revista pessoal seria permitida, 
desde que não seja vexatória.

Ao divergir do relator, o mi-
nistro Alexandre de Moraes citou 
a preocupação de autoridades 
dos sistemas penitenciários 
no país sobre a proibição das 
revistas íntimas. O ministro 
trouxe dados apontando que, 
em dois anos, de um universo de 
500 mil visitas a presos, foram 
apreendidos 625 mil objetos 
ilícitos, como drogas e celulares.

> PRESÍDIOS

FOTO: MARCELO CAMARGO/ABR

Lula disse que é preciso “cuidar daquele povo, que merece ser cuidado”

presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva criticou a 
ideia manifestada por 
Donald Trump, de retirar 
os palestinos da Faixa de 

Gaza para transformá-la em 
uma Riviera turística de gente 
rica. “Ninguém vai fazer um 
lugar bonito em cima de milha-
res de cadáveres de mulheres 
e de crianças”, disse Lula, ao 
comentar a fala do presidente 
norte-americano.  

$ afi rmação foi feita nesta 
quinta-feira (6) durante en-
trevista às rádios Metrópole 
e Sociedade, da Bahia. Lula 
reiterou críticas à forma como 
Trump iniciou seu governo, 
fazendo ameaças de anexações 

> CONGRESSO

Deputado quer instituir o semipresidencialismo
A Proposta de Emenda à 

&onstituição �3(&� ���� ins�
titui o semipresidencialismo 
e o voto distrital misto no 
Brasil a partir das eleições de 
����. 2 te[to, apresentado pelo 
deputado Luiz Carlos Hauly 
(Pode-PR) e outros parlamen-
tares à Câmara, resgata uma 
proposição antiga �3(& ������ 
do ex-deputado Eduardo Jorge 
(SP).

No semipresidencialismo, o 
presidente eleito pelo voto po-
pular direto divide o poder com 
um primeiro-ministro nomea-

do por ele, ouvido os partidos 
com maiores representações 
na Câmara. Pela  proposta, 
o primeiro-ministro sairá do 
Congresso entre os parlamen-
tares maiores de �� anos.

2 presidente da 5ep~blica 
atua como chefe de Estado 
e comandante supremo das 
Forças. A ele cabe garantir a 
unidade e a independência da 
5ep~blica, a defesa nacional e 
o livre exercício das institui-
ções democráticas. Por sua vez, 
o primeiro-ministro, juntamen-
te com o conselho de ministros 

de (stado, chefi a o governo. 
2 primeiro�ministro elabora 
e apresenta ao presidente da 
5ep~blica o programa de go�
verno e, uma vez aprovado, 
comunica seu teor à Câmara 
dos Deputados.

2 primeiro�ministro deve 
comparecer mensalmente 
ao Congresso, para explicar 
a e[ecução do programa de 
governo ou expor assunto 
de relevância para o país. A 
atuação do primeiro�ministro 
sustenta-se no apoio da Câma-
ra dos Deputados.

2 primeiro�ministro e o 
conselho de ministros de-
vem exonerar-se quando esse 
apoio faltar. 2u a &kmara 
pode votar a destituição do 
governo antes do f im do 
mandato, por meio do voto 
de censura.

Luiz Carlos Hauly argu-
menta Tue hoMe não há mais 
espaço para o que chama de 
“presidencialismo arcaico 
praticado no Brasil”, no qual 
uma ~nica autoridade concen�
tra as responsabilidades de 
chefe de governo e de Estado.

PRESIDENTE questionou 
a retirada dos palestinos 
da Faixa de Gaza para 
investimento turístico

O

Lula critica Trump: “Não se faz 
Riviera em cima de cadáveres”

POLÍTICA

e ocupações de outros países e 
territórios –  entre os quais, a 
Faixa de Gaza.

ES T AD O P ALES T I NO
“Ele [ Trump]  disse que vai 

tratar o povo palestino, como 
se o povo palestino não fosse 
ninguém, quando, na verdade, 
o que precisa fazer na Palestina 
é criar o Estado Palestino e dar 
decrncia jTuele povo, Tue não 
pode ser tratado como se fosse 
li[o”, afi rmou /ula, ao defender 
atitudes mais humanistas, fra-
ternas, solidárias e compreen-
sivas, para que o mundo tenha 
paz e as pessoas vivam com 
tranquilidade.

Segundo Lula, o que se 
deve fazer é “cuidar daquele 
povo, que merece ser cuidado 
como qualquer outro povo do 
mundo”, em vez de ocupar 
seus territórios e “jogá-los para 
qualquer lugar para fazer, de lá, 
uma Riviera”.

pontofi nal@carloshonorato.com.br
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O A CÂMARA começará a debater 
uma PEC do Semipresidencialismo, 
algo que tenta combinar caracte-
r ís t icas do par lamentar ismo com 
um presidente eleito diretamente. A 
ideia dos deputados Luiz Carlos Hauly 
(Podemos-PR ) e Lafayette Andrada 
(Republicamos-MG) teve o apoio de 
181 parlamentares. A PEC é vista 
com reservas e os mais “apressados” 
classificam de “golpe parlamentar”, 
caso não haja uma consulta popular 
no país. Outros dizem que é o caminho 
da consolidação das “indecentes” 
emendas parlamentares. Paixões a 
parte, uma mudança talvez fosse um 
novo caminho a ser pensado com 
responsabilidade.

SEMIPRESIDENCIALISMO...

A VIOLÊNCIA e o envolvimen-
to de policiais com o PCC estão 
preocupando o governador de São 
Paulo, Tarcísio e Freitas. A investi-
gação do possível envolvimento de 
um delegado com o PCC parece ter 
acendido um alerta no Palácio dos 
Bandeirantes. O assunto é sério e 
poderá ter novos desdobramentos 
com as investigações.

PCC

MARCONI X CAIADO
DEPOIS de passar alguns dias atacando o governador 

de Goiás, Ronaldo Caiado (UB), pelas redes sociais com 
acusações de supostas irregularidades,  o ex-governador  
e presidente nacional do PSDB,  Marconi Perillo termina a 
semana preocupado. É que ele e outros acusados foram alvo 
da Polícia Federal na Operação Panaceia, que investiga desvios 
de recursos públicos na saúde goiana entre os anos de 2012 
e 2018, período que Marconi governou Goiás. Os acusados na 
operação podem responder por crimes de a corrupção ativa e 
passiva, além de organização criminosa e lavagem de dinheiro.

NO MEIO bolsonarista circula uma versão 
curiosa do que será o chamado “Plano B” 
do ex-presidente Jair Bolsonaro, caso não 

consiga reverter a sua inelegibilidade. Entre 
as possibilidades está a do lançamento 
do governador de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas, como candidato à presidência 
da República. O passo seguinte seria o 

lançamento do deputado federal Eduardo 
Bolsonaro na disputa pelo governo paulista.

Plano B

ControleO JOVEM recém chegado 
presidente da Câmara, Hugo 
Motta, corre atrás de uma 
marca e estilo de liderança 
para não evitar que a sombra 
do ex-presidente Arthur Lira, 
que pode até virar ministro na 
indefi nida reforma ministerial 
do presidente Lula, que ainda 
não tem data para acontecer.

DE OLHO em mais vagas 
na Esplanada dos Ministérios, 
o presidente do PSD, Gilberto 
Kassab, que fi nge que apoia o 
governo Lula e é secretário do 
governo de Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) mudou o tom 
em relação ao presidente 
Lula. Primeiro disse que Lula 
não conseguiria se reeleger. 
Agora diz que Lula ́ ”é forte” e 
ainda pode reverter o cenário 
adverso”.

MARCA

KASSAB SENDO 

KASSAB

FOTO: PEDRO FRANÇA AGÊNCIA SENADO
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PREOCUPADO com a 
baixa popularidade, alta dos 
preços dos alimentos e de olho 
em 2026, o presidente Lula 
(PT) retomou as viagens pelo 
país em busca do apoio perdi-
do. Um parlamentar petista diz 
que o presidente deveria dar 
uma “boa pausa” na agenda 
internacional e “cuidar do 
futuro do Brasil”.

A ELEIÇÃO tran-
quila de Hugo Motta 

(Câmara) e Davi Alco-
lumbre (Senado) para 
os próximos dois anos 
mostra o que é a força 

das emendas parla-
mentares, que em 2024 
teve a vultuosa soma de 

R$ 47 bilhões jogados 
não se sabe onde. 

O PREFEITO de Recife, João 
Campos, será candidato à sucessão 
do presidente nacional do PSB, Carlos 
Siqueira. O anúncio foi feito durante 
uma reunião do diretório nacional. A 
candidatura será apresentada durante 
o XVI Congresso Nacional do PSD, 
que acontecerá de 30 a 31 de maio 
e 1º de junho em Brasília. Campos 
já é visto como forte candidato ao 
governo de Pernambuco em 2026.

ICTDF

NA ESTRADA CAMPOS CANDIDATO EMENDAS

A SENADORA Damares 
Alves (Republicanos-DF) 

acaba de liberar R$ 2 mi-
lhões para a modernização 
do Instituto de Cardiologia 
e Transplantes do Distrito 
Federal (ICTDF). Só para 
lembrar, o instituto é um 
dos maiores centros de 

referência da região Centro-
-Oeste para exames espe-
cializados com tomografi a, 

ecocardiogramas etc. O 
investimento viabiliza a 

instalação do sistema Philips 
Blueseal, uma tecnologia 
de ponta que melhora a 
qualidade dos exames.

EM UM VIDEOCAST do 
Brasil de Fato transmitido pelo 
Youtube do Brasil, a cientista 
política e professora da Uni-
versidade Federal do Rio de 
Janeiro, Mayra Goulart, ga-
rante que “nosso parlamento, 
desde a Constituição Imperial 

de 1824, sempre foi um lugar 
de representação das elites, 
e isso não mudou”. A única 
novidade apontada é hoje o 
parlamento tem um maior 
controle sobre o orçamento 
por meio das controversas 
emendas parlamentares.
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> CUSTO DE VIDA

Cesta básica sobe nas capitais e custa
ao menos 40% do salário mínimo

Levantamento de preços de 
itens de consumo básicos nas ca-
pitais do pats identificou aumento 
no custo da cesta básica em janeiro 
deste ano em 13 das 17 cidades 
pesquisadas. A maior alta foi em 
Salvador (6,22%), seguida por Be-
lém (4,80%) e Fortaleza (3,96%). As 
quatro cidades onde houve redução 
no valor global dos itens foram 
Porto Alegre (-1,67%), Vitória 
(-1,62%), Campo Grande (-0,79%) 
e Florianópolis (-0,09%). O levan-
tamento –  realizado desde 2005 - é 
do Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Socioeconô-
micos (Dieese).

A cesta mais cara foi cotada em 
São Paulo, onde os alimentos que a 
compõem custam R$  851,82, 60% 
do mínimo (R$  1.518). Em janeiro, 
segundo o Dieese, o salário míni-
mo necessário para a manutenção 
de uma família de quatro pessoas 
deveria ter sido de R$  7.156,15.

Estudo divulgado em dezembro 
pelo Instituto de Pesquisa Econô-
mica Aplicada (Ipea) indica que a 
renda média do trabalhador brasi-

Embalada pelo aque-
cimento da produção e do 
consumo, o faturamento 
real (descontada a inflação) 
da indústria de transforma-
ção cresceu 5,6% em 2024, 
divulgou nesta sexta-feira 
(7) a pesquisa Indicadores 
Industriais, da Confedera-
ção Nacional da Indústria 
(CNI). Mesmo tendo caído 
1,3% de novembro para 
dezembro, o setor teve o 
maior crescimento anual 
desde 2010.  

Segundo a CNI, a de-
manda por bens indus-
trializados foi estimulada 
pelo baixo desemprego, 
pelo aumento de gastos 
do governo e pela maior 
concessão de crédito. A 
combinação desses fatores, 
aponta a entidade, manteve 
o consumo e o investimento 
aquecidos, o que se refletiu 
no maior faturamento.

O número de horas 
trabalhadas na produção 
cresceu 4,2% no ano pas-
sado em relação a 2023. 
Em dezembro, no entanto, 

o índice diminuiu 1,3%, 
mostrando desaceleração 
da indústria no fim de 2024.

A utilização da capaci-
dade instalada (UCI) caiu 
0,8 ponto percentual em 
dezembro, fechando 2024 
em 78,2%, na série livre 
de efeitos sazonais (sem 
oscilações típicas da época 
do ano). Na média do ano 
passado, a UCI cresceu 0,6 
ponto percentual em relação 
a 2023.

O bom desempenho da 
indústria em 2024 também 
se reflete no mercado de 
trabalho. No ano passado, 
o número de postos de tra-
balho ativos no setor subiu 
2,2%. A massa salarial 
cresceu 3%, e o rendimento 
médio do trabalhador indus-
trial aumentou 0,8%.

Em dezembro, porém, 
os indicadores não foram 
tão bons. O nível de postos 
de trabalho manteve-se es-
tável, mas a massa salarial 
e o rendimento médio do 
trabalhador recuaram 0,5% 
no mês.

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, disse na 
manhã de hoje (7) que as 
políticas que o governo tem 
tomado para levar o dólar 
a um “patamar adequado” 
terão reflexos nas próximas 
semanas. A afirmação foi 
feita pelo ministro durante 
uma entrevista concedida 
ao programa Manhã Ci-
dade, da Rádio Cidade, de 
Caruaru (PE). “A política 
que estamos adotando 
para trazer esse dólar em 
um patamar mais adequa-
do também vai ter reflexo 
nos preços nas próximas 
semanas”, disse o ministro, 
durante a entrevista.

O ministro não deta-
lhou quais seriam essas 
ações, mas destacou que 
a eleição de Donald Trump 
à presidência dos Estados 
Unidos fez o dólar se va-
lorizar no mundo todo no 
ano passado, o que ajudou 
a pressionar os preços dos 

alimentos. No entanto, disse 
o ministro, neste momento, 
o dólar já começou a perder 
força.

“No final do ano passa-
do, nós tivemos uma ocor-
rência que foi a eleição do 
Trump, nos Estados Unidos. 
E isso fez com que o dólar 
se valorizasse no mundo 
inteiro. Agora, se você 
acompanhar o que está 
acontecendo, o dólar está 
perdendo força. Já chegou 
a R$ 6,30 no ano passado 
e hoje está na casa dos R$ 
5,77. Então, isso também 
colabora para redução do 
preço dos alimentos no 
médio prazo”, destacou.

Para o ministro, a sa-
fra recorde prevista para 
este ano também deverá 
ajudar a reduzir os preços 
dos alimentos. “A partir de 
março nós vamos começar 
a colher essa safra, que vai 
ser recorde. Nós vamos co-
lher como nunca colhemos.”

Aquecimento da produção e do consumo impulsionaram setor

FOTO: JOSÉ PAULO LACERDA/CNI

Faturamento tem 
maior crescimento 
anual desde 2010

Políticas do governo vão 
levar dólar a ‘patamar 
adequado’, diz Haddad

s retiradas da poupança 
em janeiro, superaram os 
depósitos em R$  26,226 
bilhões, informou hoje 

(7) o Banco Central (BC). Os 
dados constam do relatório 
de poupança divulgado pela 
autoridade monetária e mos-
tram que, no mês passado, 
os brasileiros aplicaram R$  
326,883 bilhões e sacaram R$  
353,109 bilhões.  

Em janeiro do ano passa-
do, o resultado também foi 
negativo, em R$  20,148 bi, 
mas fechou o ano de 2024 
com resultado positivo de R$  
15,44 bilhões.

Com relação ao rendi-
mento em janeiro de 2025, o 
índice foi R$  5,950 bilhões e 
saldo de R$  1,011 trilhão.

De acordo com o BC, os 
recursos aplicados da cader-
neta em crédito imobiliário 
registraram depósitos de R$   
281,980 bilhões e saques de 
R$   302,284 bilhões, enquan-
to os valores aplicados no cré-
dito rural somaram R$  44,902 
bilhões e as retiradas ficaram 
em R$   50,824 bilhões.

A

No mês passado a poupança SBPE rendeu R$  4,318 bilhões e a poupança rural ficou em R$ 1,631 bilhão

FOTO: JOSÉ  CRUZ /ABR

RELATÓRIO do BC desta
 sexta-feira revela que 
diferença entre 
depósitos e retiradas 
foi de R$ 26,2 bilhões

ECONOMIA

Poupança tem saques de 
R$ 353 bilhões em janeiro

A cesta básica mais cara foi cotada em São Paulo: R$ 851,82 ou 60% do mínimo

FOTO: TÂNIA REGO/ABR

> INDÚSTRIA

> CÂMBIO

Se a gente 
não cuidar, 

a dengue 
pode matar.

O combate ao 
mosquito é 

pra já.

 Para dúvidas ou denúncias, 
ligue 162 ou fale pelo 
WhatsApp 3410-9000

leiro foi de R$  3.279,00 em outubro 
de 2024, dado mais atual disponível.

V A L ORES
A comparação, segundo o Die-

ese, é possível “com base na cesta 
mais cara, que, em janeiro, foi a de 
São Paulo, e levando em considera-
ção a determinação constitucional 
que estabelece que o salário míni-
mo deve ser suficiente para suprir 
as despesas de um trabalhador e 
da família dele com alimentação, 
moradia, saúde, educação, vestu-

ário, higiene, transporte, lazer e 
previdência”.

Em janeiro de 2024, deveria ter 
ficado em 5� �.���,�� ou �,�� ve]es 
o valor vigente. $ inflação dos ~ltimos 
12 meses, segundo o Í ndice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), foi de 4,8%, valor próximo 
ao aumento indicado.

As cidades do sul e sudeste estão 
entre as mais caras. Em Florianópolis, 
o valor médio da cesta básica foi de R$  
808,75, no Rio de Janeiro R$  802,88, 
e, em Porto Alegre, R$  770,63.

C U ST O
Curitiba, com R$  743,69, 

Vitória com 735,31 e Belo Hori-
zonte com R$  717,51 completam 
o setor, mas foram superadas por 
Campo Grande (R$  764,24), 
Goiânia (R$  756,92) e Brasília 
(R$  756,03). As capitais do 
Norte e Nordeste pesquisadas 
têm custos abaixo da metade 
do valor do salário mínimo. Em 
Fortaleza a cesta básica custou 
em média R$  700,44, em Belém 
R$  697,81, em Natal R$  634,11, 
em Salvador R$  620,23, em João 
Pessoa R$  618,64, no Recife R$  
598,72 e em Aracaju R$  571,43.

A análise do Dieese liga 
o aumento da cesta básica ao 
comportamento de três itens 
principais: o café em pó, que 
subiu em todas as cidades nos 
últimos 12 meses;  o tomate, 
que aumentou em cinco cidades 
(40% em Salvador), Belo Hori-
zonte, Brasília e Rio de Janeiro, 
por conta das chuvas;  e o pão 
francês, que aumentou em 16 
cidades.

Em relação à captação 
líquida, o relatório mostra 
que, em janeiro, os valores 
do Sistema Brasileiro de Pou-
pança e Empréstimo (SBPE) 
f icaram negativos em R$   
20,304 bilhões, enquanto os 
recursos aplicados no crédito 
rural tiveram captação líquida 
negativa de R$  5,921 bilhões.

No mês passado a pou-
pança SBPE rendeu R$   4,318 
bilhões e a poupança rural 
ficou em 5� �,��� bilhão.

I NA DI MP L Ê NC I A
Depois de três meses em 

alta, a inadimplência no país 
caiu em dezembro. De acordo 
com a Serasa, o cadastro de 
consumidores negativados 
registrou 276 mil nomes a me-
nos em dezembro. O número 
inadimplentes caiu de 73,7 
milhões, em novembro, para 
73,5 milhões, em dezembro. 
Os dados foram divulgados 
nesta quinta-feira.

De acordo com o Mapa da 
Inadimplência, em dezembro, 
o valor total das dívidas caiu 
em R$  6 bilhões, passando 
para R$  404 bilhões. Já o 
tíquete médio de cada pen-

dência também apresentou 
desaceleração, de 1,89%, 
caindo para R$  1.465,73.

“Mesmo que o mapa da 
Serasa ainda mostre 73,5 mi-
lhões de pessoas em situação 
de inadimplência. Queda no 
final do ano mostra Tue o con-
sumidor quer regularizar suas 
contas”, destacou a gerente da 
empresa, Aline Maciel.

Em 19 das 27 unidades da 
federação, a inadimplência 
diminuiu em dezembro. Per-
nambuco (-5%) e Rondônia 
(-4,3%) foram os estados em 
que mais houve redução.
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ara enfrentar a sazonalidade 
das doenças respiratórias 
da melhor maneira possível 
atendendo a alta demanda 

de crianças entre janeiro e junho, 
a pediatria do Hospital Regional 
de Santa Maria (HRSM) elabo-
rou um plano de contingência e 
apresentou, nesta quinta-feira (6), 
para os gestores da Secretaria de 
Saúde do DF (SESDF) responsá-
veis pela Região de Saúde Sul, 
que abrange Gama e Santa Maria.

“Vamos precisar do apoio de 
todos, tendo em vista que somos 
o único hospital da região que 
possui pediatria. Somos reta-
guarda no cuidado de pacientes 
encaminhados das UBSs e das 
UPAs, além dos pacientes do 
Entorno Sul. Então, é preciso 
que todos os níveis de atenção 
se unam para que a sazonalidade 
seja enfrentada de uma forma 
melhor que em 2024, garantindo 
o retorno da mãe e do paciente 
em alguma unidade, e que não 
falte atendimento para nenhuma 
criança”, destacou a superinten-
dente do HRSM, Eliane Abreu.

Em 2024, o número de aten-
dimentos no pronto-socorro 
infantil do HRSM aumentou 
12,97% em comparação com o 
mesmo período de 2024. Devido 
à epidemia de dengue registra-
da no DF no ano passado, que 

P

Em 2024, o número de atendimentos no pronto-socorro infantil do HRSM aumentou 12,97% em comparação com 2023 

F O T O :  A L B E R T O  R U Y / I G E S D F

OBJETIVO é trabalhar 
em rede com auxílio da 
atenção primária para 
garantir atendimento 
para toda a demanda

SAÚDE

HRSM apresenta um plano para 
enfrentar sazonalidade de doença

Matrículas para centros 
de línguas seguem até 
segunda-feira (10)

> CIL

Após um longo período 
de espera, a Escola Superior 
de Ciências da Saúde (Escs), 
integrada à Universidade do 
Distrito Federal (UnDF), terá 
um moderno laboratório de 
simulação realística. O contrato, 
no valor de R$ 1,5 milhão, foi 
assinado em 29 de janeiro. 
Estão sendo adquiridos quatro 
modelos anatômicos de alta 
fidelidade de paciente adulto, 
gestante, criança e bebê. O 
investimento será pago com 
recursos do fundo da UnDF. A 
reforma do espaço foi realizada 
pela Fundação de Ensino e 
Pesquisa em Ciências da Saúde 
(Fepecs). A entrega dos simu-
ladores ocorrerá em 120 dias.

A aquisição dos simulado-
res é uma das ações da Comis-
são de Acompanhamento do 
Processo de Integração da Escs 
à UnDF, instituída pelo decreto 
nº 43.321, de 16 de maio de 
2022. O colegiado é composto 
por três representantes titulares 
e três suplentes da Universidade 
do Distrito Federal, da Escs e 
da Fundação. Segundo a pre-

sidente da comissão, Fabiana 
França, pró-reitora de Pesquisa 
e Pós-Graduação da UnDF, os 
passos iniciais do trabalho de 
aquisição dos simuladores 
foram dados ainda em 2023, 
mas a partir de 2024 as etapas 
da licitação avançaram até a 
conclusão do processo em 
janeiro deste ano.

“O engajamento das três 
instituições na concretização da 
compra dos simuladores trará 
importantes benefícios, como 
a modernização tecnológica e 
maior segurança na formação 
profissional dos estudantes. 
Essa ação especial é de im-
portância singular e ficará na 
história da ESCS e da UnDF”, 
celebrou.

Simone Benck, reitora da 
UnDF, lembrou que a ação 
conjunta representa um forte 
investimento e evolução para a 
formação dos estudantes dos 
cursos das áreas biológicas e 
da saúde, enquanto futuros 
profissionais, proporcionando 
à Escs um ambiente de apren-
dizado avançado.

A efetivação das matrí-
culas para os estudantes 
contemplados na segun-
da chamada dos centros 
interescolares de línguas 
(CILs) segue até segunda-
-feira (10). A lista com os 
selecionados está dis-
ponível no site oficial da 
Secretaria de Educação 
do Distrito Federal. 

Os convocados devem 
comparecer à secretaria 
escolar do CIL indicado para 
fazer a matrícula dentro do 
prazo estabelecido. A apre-
sentação da documentação 
exigida é obrigatória para a 
garantia da vaga.

As vagas para os CILs 
de 2025 foram ofertadas 
por meio de chamada 
pública divulgada no site 
oficial da pasta por meio 
de regulamentos com 
ampla concorrência que 
contemplaram alunos da 
rede pública, alunos dos 
colégios militares e a co-
munidade. 

Este ano, o período 
de inscrições para uma 
vaga nos CILs foi único 
para todos os públicos, no 
entanto os sorteios foram 
organizados em etapas, 
conforme o grupo de per-
tencimento do candidato, 

de modo que não houve 
sobreposição, e a priori-
dade permaneceu para 
os estudantes da SEEDF. 

A próxima chamada, 
destinada à comunidade 
em geral, será divulgada 
no dia 19 deste mês. Os 
contemplados nesta etapa 
devem se matricular nos 
dias 20 e 21.

DOCUMENTOS
NECESSÁRIOS
• Certidão de Nasci-

mento ou Registro Geral 
(RG) do estudante

• CPF do estudante
• RG e CPF do res-

ponsável
• Duas fotos 3×4
• Comprovante de re-

sidência ou declaração, 
conforme a lei distrital n° 
4.225/2008

• Comprovante de tipa-
gem sanguínea e fator RH, 
conforme a lei distrital nº 
4.379/2009

• Para estudantes da 
educação básica, Carteira 
de Vacinação, conforme a 
lei distrital nº 6.345/2019

• No caso de estudan-
tes menores de idade, o 
responsável deve apresen-
tar também RG, CPF e De-
claração de Escolaridade.

Máquinas simulam respiração e convulsões com alta fidelidade

Selecionados devem ir até a unidade do CIL escolhida 

FOTO: DIVULGAÇÃO/UNDF

FOTO: PAULO H. CARVALHO/AGÊNCIA BRASÍLIA

UnDF aprimora ensino 
com quatro modelos 
de simuladores 

EDUCAÇÃO

Hospitais ampliam atendimento 
com novos computadores

FOTO: DIVULGAÇÃO/AGÊNCIA SAÚDE-DF

A primeira etapa vai abranger Ceilândia, Taguatinga, Brazlândia e Gama

A Secretaria de Saúde do 
Distrito Federal (SES-DF) ini-
ciou, nesta semana, a instalação 
do primeiro lote de 2.500 novos 
computadores, de um total de 
7.220 equipamentos que irão 
modernizar a infraestrutura 
tecnológica da instituição. O 
investimento de R$  8,6 milhões 
permitirá maior agilidade no 
desempenho das atividades de 
urgência e de rotina de unidades 
administrativas e assistências.

A primeira etapa vai abran-
ger os hospitais regionais de 
Ceilândia (HRC), de Tagua-
tinga (HRT), de Brazlândia 
(HRBz), do Gama (HRG) e 
também de unidades da Ad-
ministração Central. “A aqui-
sição desses computadores 
faz parte de um conjunto de 
ações para melhorar e ampliar 
a capacidade de atendimento à 
população. Vamos ter mais agi-

> EQUIPAMENTOS

lidade, Tualidade e eficirncia 
no desempenho das atividades 
dos nossos servidores”, afirma 
a secretária de Saúde do DF, 
Lucilene Florêncio.

Os computadores do tipo 
desk top contam com softw a-

res que facilitam o trabalho, 
incluindo editores de texto, pla-
nilhas eletrônicas e leitores de 
arquivo PDF. Os equipamentos 
possuem unidade de armazena-
mento de elevada capacidade 
de leitura e gravação, memória 

de alta frequência e melhor 
processamento. Essas carac-
terísticas asseguram maior de-
sempenho no funcionamento 
dos equipamentos.

De acordo com o chefe 
da Coordenação Especial de 
Tecnologia da Informação 
em Saúde (Ctinf), Anderson 
Freire, a expectativa é ter 
todos os novos computadores 
em funcionamento até o final 
de março. “Esse processo 
demanda esforço conjunto 
das equipes de patrimônio, 
núcleos de tecnologia das 
Regiões de Saúde e Ctinf, 
exigindo planejamento das 
entregas, instalação e logística 
reversa dos bens substituídos”, 
explica.

A aquisição dos novos com-
putadores conta com recursos 
do Governo do Distrito Federal 
e de emendas parlamentares.

também acometeu as crianças, 
a busca por atendimento pediá-
trico foi alto desde janeiro. Po-
rém, após os índices de dengue 
reduzirem, a busca continuou 
alta, mas por conta das infecções 
virais respiratórias.

“No ano passado, a sazona-
lidade respiratória começou no 
final de março com �.��� aten-
dimentos, e tivemos o pico em 
abril, com 3.487 atendimentos 
no PS infantil. Já em 2023, o 
pico foi nos meses de fevereiro e 
março, registrando 3.393 e 3.534 
atendimentos, respectivamente. 
Além disso, tivemos que ampliar 
os leitos e adequamos uma parte 
da recepção da emergência para 
criar uma terceira ala de inter-
nação, que foi a Ala C, com oito 
leitos disponíveis”, informou a 

chefe do Serviço de Pediatria do 
HRSM, Débora Cruvinel.

AÇÕES PROPOSTAS
Com a criação da Rota Ama-

rela, pacientes de baixa comple-
xidade poderão ir para o ambula-
tório do HRSM e a demanda no 
pronto-socorro infantil poderá 
diminuir

Entre as ações propostas 
no plano de contingência está 
a criação da Rota Amarela no 
ambulatório do HRSM. Os obje-
tivos são direcionar os pacientes 
de baixa complexidade para o 
ambulatório do HRSM e reduzir 
a demanda excessiva no pronto-
-socorro infantil. O horário de 
atendimento do ambulatório para 
estes pacientes pediátricos será 
das 9h às 21h.

Os pacientes triados como 
amarelos serão encaminhados 
para a Rota Amarela. Se houver 
necessidade de internação, essas 
crianças serão direcionadas ao 
pronto-socorro, ou diretamente 
para enfermaria se houver vaga 
disponível. Já os pacientes em 
acompanhamento serão reagen-
dados para garantia de atendi-
mento de retorno com equipe 
médica e multidisciplinar.

Outra proposta é relacionada 
à atuação dos médicos clínicos 
das UBSs da Região Sul, com 
a implementação nas UBSs e 
contra referência de crianças com 
classificação assistencial de me-
nor criticidade, com atendimento 
em horário fle[tvel �8%S�, além 
de ser porta aberta para casos 
menos graves.
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Uma das dicas para este 
fi nal de semana é a Mostra 
de Cinema Japonês Contem-
porâneo, em cartaz no Cine 
Brasília até domingo (9). O 
cinema mais tradicional de 
Brasília prepara uma seleção 
de filmes do Japão, com 
ingressos a apenas R$ 5. 
A mostra é promovida pela 
Embaixada do Japão no Bra-
sil e pela Fundação Japão, 
com o apoio da Secretaria 
de Cultura e da Box Cultural.

A programação reúne 
quatro títulos em idioma 
original, com legendas em 
por tuguês: I Am What I 
Am (2022); What Did You 
Eat Yesterday? ( 2021) ; 
The Nighthawk’s First Love 
(2022); e Hit Me Anyone One 
More Time (2019).

A cultura oriental tam-
bém é destaque da exposição 
Luzes da Coreia – Festival 
de Lanternas Coreanas, 
no Shopping Pátio Brasil 
até 24 de abril. Sucesso de 
público no Museu de Arte 
Contemporânea de Niterói, 
a mostra apresenta uma das 
mais tradicionais celebrações 
culturais da Coreia, com 
1.200 lanternas de seda 
vindas da cidade de Jinju. 
Túneis iluminados, uma lua 
em 3D e instalações inte-
rativas levam os visitantes 
a uma imersão na cultura 

coreana, unindo tradição e 
modernidade.

Além das lanternas, o 
público poderá experimentar 
os hanboks, trajes típicos 
coreanos, e conhecer a lontra 
Hamo, mascote de Jinju, em 
escultura de três metros. A 
visitação é de segunda a 
sábado, das 10h às 22h, e 
aos domingos e feriados, das 
12h às 20h. Os ingressos 
custam R$ 16 (inteira) e R$ 
8 (meia), disponíveis no local 
e no Sympla.

Outra pedida é visitar 
a exposição As Mulheres 
Cabaças, que celebra a 
força feminina indígena, 
no Memorial dos Povos 
Indígenas. Essa é a primeira 
mostra temporária deste 
ano, idealizada pela artista 
indígena Kessia Daline Krahô.

A mostra faz parte do 
edital de incentivo às ex-
posições temporárias do 
memorial, promovido pela 
gestão do projeto educativo 
da ONG Amigos da Vida, que 
conta com recursos do Fundo 
de Apoio à Cultura.

O acesso é gratuito e o 
espaço está aberto de terça-
-feira a domingo, das 9h às 
17h. Os visitantes poderão 
ver um conjunto de 30 ca-
baças que narram histórias 
da formação e identidade de 
seu povo.

> CULTURA ORIENTAL

Cinema japonês e 
exposição coreana 
no fi m de semana

A exposição As Mulheres Cabaças traz 30 peças do povo Karahô

FOTO: DENIZE POTYGUARA/DIVULGAÇÃO

Tudo indica que terá vários 
planos em mente e muitas 
ideias criativas para colo-
car seus projetos em ação. 

Lua e Mercúrio dão um belo incentivo, 
sinal de que você vai se destacar ainda 
mais em suas atividades, no trabalho e 
nos estudos. No amor, a união estará 
harmoniosa. COR: GOIABA      

ÁRIES 21/03 A 20/04

A sexta começa com good 
vibes para quem sonha com 
progresso e dinheiro no bolso. 
Seus talentos criativos vão 

brilhar e podem abrir novas portas para 
você lacrar e faturar. No amor, você vai 
querer mais estabilidade e entrosamento. 
COR: AZUL-CLARO     

TOURO 21/04 A 20/05

A Lua segue toda linda e poderosa 
em seu signo e revela que você 
tem razões de sobra para se 
entusiasmar! O único detalhe 

é que há risco de enfrentar perrengue e 
desentendimento com pessoas mais velhas 
e conservadoras no ambiente de trabalho. 
COR:  VERMELHO   

GÊMEOS 21/05 A 21/06

Os astros estendem o tapete 
vermelho para você desfilar 
seu carisma e marcar pre-
sença em todo canto, por 

isso, pode esperar um dia de sucesso nos 
contatos em geral. O trabalho deve fluir em 
um clima de camaradagem. No romance, o 
clima é de sintonia pura. COR:  AMARELO    

LEÃO 22/07 A 22/08

Você contará com o apoio 
das estrelas para chegar 
aonde quer. Pode ter ótimas 
novidades no serviço e 

também realizar negociações vantajosas. 
Os assuntos do coração estão no pacote 
treteiro, mas o clima deve melhorar. 
COR:   AMARELO   

VIRGEM 21/08 A 22/09

Vai se sair melhor se puder 
trabalhar ou estudar num 
cantinho tranquilo e silen-

cioso hoje. Nos assuntos do coração, 
hoje o seu jeitinho pode estar mais 
tímido e talvez tenha que se esforçar 
um pouco mais para quebrar o gelo. 
COR: CINZA      

CÂNCER 21/06 A 20/07

Além de se valer do seu 
jeitinho charmoso e bom 
de papo, você terá simpatia 
para dar e vender, incluindo o 

serviço, que traz ótimas vibes. O período 
será todo trabalhado na maravilhosidade 
nos assuntos do coração e vai chover opor-
tunidade de sair da rotina. COR: PRETO     

LIBRA 23/09 A 22/10

 Há chance de estabelecer 
contatos proveitosos e o me-
lhor é que pode dar um belo 

impulso aos seus interesses, melhorando 
seus ganhos e perspectivas para o futuro. 
O clima é de grande harmonia e diálogo 
aberto com o par romântico. COR:  CREME    

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Energias transformadoras 
continuam ativas, mas o 
período é favorável para 

tirar projetos da gaveta e realizar 
planos que há tempos deseja. No 
trabalho, sua inteligência e capacidade 
de concentração estarão tinindo,. No 
amor, o astral será de cumplicidade. 
COR:  PINK    

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Se quer dar um salto de 
qualidade no trabalho ou con-
seguir o emprego com o qual 
vem sonhando. Dinheiro que 

nem esperava neste momento pode entrar 
e o dia também será embalado por boas 
energias na saúde. Altos e baixos estão 
previstos na vida amorosa.  COR: ROSA     

CAPRICÓRNIO 22/12 A 21/01

A Lua segue toda poderosa 
em seu paraíso, anunciando 
uma sexta topzera para os 
seus interesses de trabalho e 

muitas promessas boas na vida pessoal. Só 
não convém abusar na gastança, cuidado 
com os boletos. No amor, os astros garantem 
que hoje não vai faltar prazer e sintonia. 
COR: AMARELO

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

Você vai contar com a famosa 
intuição que herdou do seu 
signo na hora de agir e seu 

sexto sentido estará de plantão para te 
ajudar a se livrar de bagacinhas que podem 
rondar seus interesses hoje. Nos assuntos 
do coração, altos e baixos estão previstos, 
mas tudo dará certo. COR: LILÁS     

PEIXES 20/02 A 20/03

HORÓSCOPO

SERVIÇO

CONCERTO MULTIPLAYER

LOCAL: Auditório Planalto - SDC - Ulysses Guimarães
DATA: 9 de fevereiro, domingo
HORÁRIOS: 16h
INGRESSOS: https://bileto.sympla.com.br/

FOTO: DIVULGAÇÃO

Orchestra Petrobras Sinfônica está em turnê nacional com um repertótio que homenageia também as trilhas sonoras de videogames

Petrobras Sinfônica entra 
‘Na Trilha do Rock’ em Brasília 

o ano em que celebra 50 
anos, a Orquestra Petrobras 
Sinfônica pega a estrada e 
chega a Brasília no dia 9 de 
fevereiro para duas apresen-

tações de concertos pop no Au-
ditório Planalto. Sob a batuta do 
maestro Felipe Prazeres, a turnê 
tem a missão de democratizar o 
acesso à música de concerto em 
diferentes formatos por todo o 
Brasil. O “Concerto Multiplayer” 
ocorre às 16h e tem como reper-
tório a trilha sonora de grandes 
games, desde jogos clássicos até 
mais atuais. Já o concerto ‘ Na 
Trilha do Rock ’  acontece às 19h 
e traz clássicos do Rock  e do Pop 
Nacional com uma roupagem 
sinfônica. A Turnê 2025 da Or-
questra Petrobras Sinfônica pas-
sará por cidades como Goiânia, 
Manaus, Belém, Belo Horizonte, 
Vitória, São Paulo, Porto Alegre e 
Novo Hamburgo, entre fevereiro 
e setembro.

Com ‘ Na Trilha do Rock ’  
prepare-se para se emocionar 
com um repertório que revisita 
clássicos de bandas icônicas 
como Engenheiros do Haw aii, 
Biquini Cavadão, K id Abelha, 
Legião Urbana e Paralamas do 
Sucesso. Entre as canções estão 
“Tempos modernos”, “Bete ba-

N

SOB REGÊNCIA do maestro 
Felipe Prazeres, turnê 
apresenta versões 
sinfônicas de clássicos 
do Pop/Rock nacional no 
Centro de Convenções

CULTURA

lanço”, “W hisk y a Go Go”, “Era um garoto que como eu amava os 
Beatles e os Rolling Stones”, entre muitas outras. 

Para o maestro Felipe Prazeres essa é uma ótima oportunidade 
para apresentar à plateia a diversidade de timbres e estilos que já é 
característica da Orquestra Petrobras Sinfônica. “O grande público 
não está acostumado a ouvir uma orquestra tocando pop e rock . Neste 
concerto, vamos mostrar que é possível unir a música clássica a estes 
gêneros e emocionar o público”, conta o maestro. 

 Já o “Concerto Multiplayer” promete trazer para o palco as trilhas 
mais conhecidas do universo dos videogames, desde clássicos como 

Super Mario, Sonic e The Legend 
of Z elda até as mais modernas 
como Fortnite. Uma grande 
oportunidade para os fãs geek s 
escutarem clássicos dos games 
em versões sinfônicas.

O retorno da Petrobras Sinfô-
nica para o universo gamer marca 
uma importante etapa na demo-
cratização do acesso à música de 
concerto em diferentes formatos. 
“É  uma ótima oportunidade para 
se divertir em família, reviver 
memórias e celebrar essa paixão 
por games. O espetáculo promete 
ser uma experiência divertida 
para todas as idades, unindo gera-
ções pela  música e da nostalgia”, 

também revela Felipe Prazeres.
Aos 50 anos, a Orquestra 

Petrobras Sinfônica se consolida 
como uma das mais conceituadas 
do país e ocupa um lugar de pres-
tígio entre os maiores organismos 
sinfônicos do continente. Criada 
pelo maestro Armando Praze-
res, a orTuestra se fi rmou como 
um ente cultural que expressa a 
pluralidade da música brasileira 
e transita fl uentemente por dis�
tintos estilos e linguagens. Tem 
como diretor artístico e maestro 
titular Isaac K arabtchevsk y, o 
mais respeitado regente brasileiro 
e um nome consagrado no pano-
rama internacional.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 49

4/oral. 5/acume — raças. 9/fogo amigo — guarapari.

SCEU
CONVERSIVEL

EXEPAUT
GUARAPARI
ANUNCOM

RAÇASTUMA
ATROFEUS
OMISSORP
FVAGORA

RIMAMORAL
SANAGA

MCCMAMNV
AUTORIZAR

ALIENIGENA
AMAZONAS

Crime
contra o
Imposto

de Renda

Diz-se da
cura que
tipifica o
milagre

O carro
com a
capota

dobrável

 Ponta
aguda e

comprida

Destino
turístico 
do litoral
capixaba

Ave
predadora
de insetos

Diz-se de
crítica fei-
ta por alia-
do político

Imita a
voz do
leão

Dado
básico do
pedigree

(pl.)

Prêmio
dado ao
vencedor

(pl.)

Domínio
de sites
de insti-
tuições

Chefe de
James
Bond
(Cin.)

Vasilha
na qual é
servido o
tacacá

Museu
de Arte

Moderna
(sigla)

(?)
Caymmi:
gravou 

"Acalanto" 
"Caixão
não (?)
gaveta"
(dito)

Dar 
permissão 
a alguém

As de Jesus, na Cruz,
teriam sido "Tudo
está consumado!"

Moeda da Alemanha

Tendência de quem
não tem malícia

Tarefa extremamente 
fatigante

Compõem
versos,

como no
soneto

Que age
com ne-
gligência

Formato
do sifão

1.200, em
romanos

O ser de outro
planeta (Cin.)

Guerreiras epônimas
de estado brasileiro

Final 
de feira

Indivisível
(fem.)

O (?) da
História:
Heródoto
Junto a

Norte
(abrev.)

Estado
sulista em
que sopra

o vento
minuano
(sigla)

Já
Fonte do
óleo de
rícino

Tipo de
ditongo

Órgão da
rinite

Impulso;
ímpeto

Muito tran-
quilo (pop.)
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Clássico marca estreia de 
poderoso da Globo no Fla

lamengo e Fluminense 
fazem o grande clássi-
co deste início de ano 
no campeonato carioca, 

neste sábado, às 16h30, no 
Maracanã, com transmissão 
pela TV. Mas a novidade do 
Rubro-Negro não estará em 
campo e sim nos bastidores, 
mais precisamente por trás das 
lentes televisivas.  O Flamengo 
anunciou, nesta quinta-feira, 
uma mudança no representante 
dentro da Liga do Futebol Bra-
sileiro (Libra). Marcelo Cam-
pos Pinto, ex-chefe do futebol 
da Globo, assume a função.

O novo funcionário do Fla-
mengo criou, implementou e 
geriu a Globo Esportes, uni-
dade de negócios do Grupo 
Globo voltada ao setor espor-
tivo. Ele teve passagem de 21 
anos pela empresa. Marcelo 
Campos Pinto foi responsável 
pelas negociações de direitos 
esportivos para Rede Globo e 
SporTV. Agora, ajudará o Fla-
mengo na nova liga. A Liba tem 
15 clubes. ABC, Atlético-MG, 
Bahia, Red Bull Bragantino, 
Flamengo, Grêmio, Guarani, 
Palmeiras, Paysandu, Remo, 
São Paulo, Sampaio Corrêa, 
Santos, Vitória e Volta Re-
donda.

 Libra fechou um contrato 

F

MARCELO Campos Pinto, 
ex-chefe do futebol da 
TV, assume a mesma
função no clube carioca

FOTO: DIVULGAÇÃO/CRF

Marcelo já assume a função de cuidar dos contratos de TV, nesta sexta

ESPORTES

FOTO: DIVULGAÇÃO/CBDN

FOTO: REPRODUÇÃO/TV

Estevão chorou depois que Hugo Souza pegou o pênalti

Atleta gaúcha conquistou duas medalhas de prata nesta etapa

Na noite chuvosa desta 
quinta-feira (6), Palmeiras e 
Corinthians se enfrentaram 
no Allianz Parque, em jogo 
válido pela 7ª rodada do 
Paulistão. A partida marcou 
o segundo clássico das 
equipes na temporada e foi 
bastante polêmica. Além do 
atraso de uma hora para a 
bola rolar por conta da chuva, 
os dois treinadores saíram do 
estádio reclamando da arbi-
tragem. No lado do Alvinegro, 
a principal crítica é o exagero 
no segundo amarelo de Yuri 
Alberto.

Já pelo lado palestrino, 
a invasão de João Pedro 
no pênalti desperdiçado por 
Estêvão causou enorme 
ira em Abel Ferreira, que 
detonou o VAR na coletiva 
pós-jogo. Ao mesmo tempo, 
o lateral-esquerdo Joaquín 
Piquerez admitiu que o time 
precisa “jogar mais” sem um 
centroavante.

“É uma referência para 
nós que costumamos cruzar. 
É um pouquinho mais fácil 
para nós se tiver uma refe-
rência dentro da área, mas 
temos que nos acostumar. 
O futebol é muito dinâmico, 
não podemos jogar sempre 
com a mesma formação e 
o professor está escalando 
uma formação, temos que 
nos acostumar a isso e dar o 
melhor“, disse na zona mista.

Estêvão fi cou bastante 
abalado após o empate em 
1 a 1. Aos 47 minutos do se-
gundo tempo, o Verdão teve 
um pênalti para cobrar após 
Estêvão ser derrubado dentro 
da área. O próprio atacante 
foi para a bola, mas Hugo 
Souza defendeu e evitou a 
vitória palmeirense. O erro 
fez Estêvão não segurar as 
lágrimas após o apito fi nal. 
Ele foi consolado pelos com-
panheiros e lamentou muito 
o erro que defi niu o empate.

A brasileira Vanessa Molon foi 
a campeã geral da Copa Europeia 
de snowboard, disputada em Kühtai 
(Áustria) e que chegou ao fi nal 
na última segunda-feira (3). Para 
alcançar tal feito, a atleta gaúcha 
conquistou duas medalhas de prata 
nesta etapa da competição.

A primeira prata de Molon foi 
obtida no domingo (2) na prova de 
Banked Slalom na categoria Upper 
Limb. Para isso a brasileira fez o 
tempo de 1min32s23, sendo supe-
rada apenas pela holandesa Emke 
Vaessen, que terminou a prova com 
um tempo de 1min31s93.

Um dia depois, na segunda-

-feira, Vanessa subiu ao pódio mais 
uma vez, fi cando novamente na 
segunda colocação, atrás somente 
de Emke Vaessen. Com a soma dos 
resultados, a brasileira fi cou em 1° 
lugar geral da Copa Europeia de 
snowboard.

“A Vanessa já tinha pontuação 
para participar da Copa do Mundo 
[...]. Porém, optamos pela disputa 
da Europa Cup nesta etapa por 
conta da possibilidade de título, que 
acabou se confi rmando”, declarou 
o treinador da equipe brasileira 
de snowboard paralímpico, Nuno 
Marques, mais conhecido como 
Mancha.

O lateral-esquerdo Marcelo 
anunciou sua aposentadoria 
do futebol nesta quinta-feira 
(06) através das suas redes 
sociais. O jogador possui marcas 
expressivas pelo Real Madrid e 
mais de uma intriga com Mano 
Menezes. Marcelo anunciou 
aposentadoria com vídeo nas 
redes sociais, com a legenda: 
“Grato eternamente. Minha 
história como jogador termina 
aqui. Mas ainda tenho muito a 
entregar ao futebol, obrigado por 
tudo”, disse o lateral.

Pelo Real Madrid, Marcelo 
é o brasileiro com mais títulos e 
jogos na história do clube. Com 
546 partidas, o lateral conquistou 

Estevão perde pênalti  
e Palmeiras empata
com o Corinthians

Vanessa Molon é campeã 
geral da Copa Europeia 

Marcelo anuncia o fi m de 
sua carreira no futebol

> PAULISTÃO

> SNOWBOARD 

> APOSENTADORIA

O atleta “apanhou” dos adversários 
em sua reestreia pelo Santos

FOTO: DIVULGAÇÃO/SANTOS
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Neymar sofreu mais 
faltas em 45 minutos 
que média no PSG

Neymar sofreu cinco faltas 
no confronto entre Santos e 
Botafogo-SP, no empate por 1 a 
1 no Paulista. O número foi maior 
que a média de faltas por jogo 
sofridas pelo jogador desde sua 
estreia no PSG.

O atleta “apanhou” dos adver-
sários em sua reestreia pelo San-
tos, na última quarta-feira (05). 
Em 45 minutos jogados, Neymar 
sofreu cinco faltas cometidas 
pelos jogadores do Botafogo-SP. 
A força e frequência das infrações 
foram, inclusive, repercutidas nos 
jornais internacionais.

Desde sua estreia pelo PSG 
até seu último jogo pelo Al-Hilal, 
Neymar tem uma média de 3,96 
faltas sofridas por jogo. Ou seja, 
em 45 minutos no confronto 
contra o Botafogo-SP, em sua 
reestreia pelo Santos, o camisa 
10 sofreu mais faltas que na 
média que engloba todos os 90 
minutos disputados pelo atleta 
nos últimos sete anos.

Foram 231 jogos e 917 faltas 
sofridas, entre partidas pela equi-
pe francesa, seleção brasileira 
e o clube da Arábia Saudita. Os 
dados foram recuperados através 
dos portais oGol e Sofascore. O 
primeiro confronto aconteceu em 
13 de agosto de 2017, pelo PSG, 
enquanto o último ocorreu no ano 
passado, em 4 de novembro, 
pelo Al-Hilal.

> SANTOS 
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exclusivo para a transmissão 
do Brasileirão a partir de 2025. 
O vínculo com o Grupo Glo-
bo (TV aberta, TV fechada, 
streaming e PPV) vai garantir 
uma receita de R$ 1,17 bilhão, 
além de 40% da receita líquida 
do pay-per-view  Premiere. O 
acordo é válido até 2029.

Em nota, o clube divulgou 
a contratação: “O Flamengo 
terá um novo representante 
na Liga do Futebol Brasileiro 
(Libra). A partir desta sexta-
-feira, 7 de fevereiro, Mar-
celo Campos Pinto assumirá 

a função, trazendo consigo 
uma trajetória de destaque no 
mercado esportivo. Marcelo é 
sócio-administrador da Sports-
master Mark eting Esportivo e 
possui ampla experiência na 
indústria do esporte. 

Foi responsável pela cria-
ção, implementação e gestão 
da Globo Esportes, unidade 
de negócios do Grupo Globo 
voltada ao setor esportivo. 
Durante sua atuação como di-
retor da divisão, teve um papel 
fundamental na aquisição de 
direitos de transmissão, na 

25 taças com a camisa meren-
gue, incluindo cinco Liga dos 
Campeões, seis Campeonatos 
Espanhol e quatro Mundiais 
de Clubes. Em seu retorno ao 
Fluminense, ajudou o Tricolor a 
conquistar a Libertadores.

Jogador teve problemas com o téc-
nico Mano Menezes na volta ao Flu

organização de eventos espor-
tivos e no fortalecimento das 
relações do Grupo Globo com 
clubes de futebol e entidades 
esportivas no Brasil e no exte-
rior. Com sua expertise e pro-
fundo conhecimento do setor, 
Marcelo Campos Pinto contri-
buirá para o posicionamento 
estratégico do Flamengo na Li-
bra, reforçando o compromisso 
do clube com a valorização e 
o desenvolvimento do futebol 
brasileiro.”

O J OG O
O Flamengo, com 13 pon-

tos, é o segundo colocado no 
Campeonato Carioca, em seu 
primeiro turno, chamado de 
Taça Guanabara. Já o Flumine-
se fi gura em oitavo lugar, com 
10 pontos. 

As equipes entram em cam-
po com suas forças máximas, 
tentando assegurar uma vaga 
nas semifi nais. 2 )luminen�
se, em crise sob pressão da 
torcida e a diretoria dizendo 
que vai mandar embora o téc-
nico Mano Menezes, precisa 
da vitória para encostar no 
adversário e tentar seguir na 
competição.

Após a vitória sobre o Vas-
co da Gama por 2 a 1 e com 
apenas três jogos restantes na 
fase de classifi cação, o 7ricolor 
precisa superar o seu adversá-
rio para evitar complicações 
pensando em alcançar o G-4. O 
Flamengo, se vencer, já garante 
sua vaga nas finais da Taça 
Guanabara.




